

CHANTEURS À L'ÉTOILE GERMANOPHONES

Apporter la bénédiction

La tradition de bénir les maisons à l'Épiphanie est portée aujourd'hui par les Chanteurs à l'étoile qui œuvrent avec le soutien de leur paroisse. Dans environ 57 localités germanophones, suivant l'étoile comme les rois mages, les enfants passent de maison en maison, annonçant la naissance de Jésus.

ar petits groupes, environ 900 enfants poursuivent ainsi la belle tradition de bénir les maisons et de transmettre la joie de Noël. Ils incarnent les mages et leur bonne Nouvelle. Avec de la craie, les chanteurs écrivent les lettres C + M + B, entourées d'une étoile et de l'année, sur les portes: 20 * C + M + B + 22.

Les lettres sont l'abréviation de l'ancienne bénédiction "Christus Mansionem Benedicat – Que le Christ bénisse cette maison". L'étoile représente l'Epiphanie, la manifestation de Jésus-Christ dans le monde; les croix font allusion à la Trinité, Père, Fils et Saint-Esprit. Enfin, l'année indique la nouvelle année qui est placée sous la bénédiction de Dieu.

Lors de cette action, les groupes récoltent des dons pour aider des enfants dans le besoin et soutenir des projets pour l'enfance sur d'autres continents. Durant cette campagne 2021-2022, les Chanteurs sont sensibilisés au droit à la santé: "Gesund werden – gesund bleiben. Ein Kinderrecht weltweit" (Trouver la santé – garder la santé. Un droit d'enfant dans le monde entier).

Les enfants aident des enfants

La campagne fait découvrir comment des enfants africains grandissent dans des conditions de santé difficiles. En même



temps, on présente les récits d'autres enfants et des exemples de projets en Égypte, au Ghana et au Soudan du Sud pour montrer où les chanteurs aident et comment ils améliorent la santé des enfants. La campagne illustre également comment les chanteurs aident à mettre en œuvre le droit aux soins de santé.

L'action internationale des Chanteurs à l'étoile est reconnue et inscrite au patrimoine immatériel de l'UNESCO. Cette action de solidarité est coordonnée par le "Kindermissionswerk" (Missio-Enfance).

Dans la région germanophone, une cinquantaine d'adultes s'était déjà réunie fin octobre pour préparer cette action où solidarité et témoignage missionnaire vont de pair.

A toutes et à tous, nous souhaitons une belle, joyeuse et fructueuse action des Chanteurs à l'étoile, et surtout la bénédiction du Christ.

MESSAGE DE NOËL DE MGR DELVILLE

La force du feu de l'amour



omme chaque année, notre évêque a rédigé un message pour souhaiter de bonnes fêtes de Noël à ses diocésains, et plus spécialement à ses collaborateurs. Il s'inspire de la tradition de la flamme de Bethléem qui se répand aussi de plus en plus dans notre diocèse.

Mgr Delville insiste sur l'image de la lumière qu'on trouve notamment dans les lectures de la nuit de Noël: "La petite lumière va devenir une grande lumière, comme celle dont parle le prophète Isaïe (Is 9,1-6): "Le peuple qui marchait dans les ténèbres a vu se lever une grande lumière". Aujourd'hui encore, des peuples sont dans les ténèbres; nous-mêmes, nous avons connu et connaissons encore les ténèbres du Covid19, qui frappe toute l'humanité; mais bien des peuples souffrent encore d'autres ténèbres, comme la guerre, la famine et les bouleversements climatiques. Alors pour toute notre humanité, nous invoquons la venue d'une grande lumière. Et, comme Isaïe, nous croyons que cette lumière viendra d'un enfant qui sera appelé Prince de la paix."

Pour l'évêque de Liège, "chaque enfant est une lumière, qui éclaire le chemin de l'avenir de l'humanité, chaque enfant est une promesse d'avenir, qui nous éclaire pour construire le monde de demain."

Le sentiment de petitesse, de pauvreté et d'insignifiance qui risque parfois de nous décourager, en tant qu'individus et en tant que communautés, ne doit pas nous paralyser: "Alors j'invite chacun à découvrir aujourd'hui la force de ce feu d'amour, quand il se partage et se répand partout! Je vous invite à être acteurs d'unité et de cordialité dans nos communautés! Pour qu'elles rayonnent le message du Christ au service de l'humanité."

Et de terminer en souhaitant: "Shalôm! Salam! Paix sur la terre! Et joyeux Noël à tous!"

Vous trouverez le texte complet des vœux de Mgr Delville sur www.evechedeliege.be.

Quoi de neuf?

CATHÉDRALE LIÈGE Messes de Noël

Le vendredi 24 décembre à minuit, Mgr Jean-Pierre Delville présidera la messe de Minuit en la cathédrale Saint-Paul de Liège. Le lendemain, Jour de Noël, messe solennelle à 10h, également présidée par notre évêque. Pour les paroisses de notre diocèse, vous trouverez plus d'informations sur les veillées et messes de Noël sur la page d'accueil du site www.evechedeliege.be.

VIEUX SPA Circuit des crèches et rallye pédestre

Jusqu'au 7 janvier, découvrez les crèches du quartier Vieux-Spa. Afin d'inviter les promeneurs à découvrir la cinquantaine de crèches et décorations de Noël préparées par les habitants, le comité de quartier propose un rallye pédestre. Cette promenade permet aussi de découvrir des coins typiques de la ville: les escaliers du Thier, la chapelle Leloup, les lavoirs du Vieux-Spa, les statues du viaduc et quelques cours moins connues. Plus d'informations auprès de l'Office du Tourisme de Spa – www. spatourisme.be/fr.

EN LIGNE

Taizé - rencontre européenne

Puisque la rencontre européenne de Turin a dû être déplacée au 7-10 juillet 2022, les organisateurs proposent une rencontre en ligne du 28 au 31 décembre 2021. Des transmissions seront faites depuis Turin, avec quelques frères et la participation des jeunes de la région. Au programme: une introduction biblique le matin, des prières du soir à 20h30 via la chaîne YouTube de Taizé.

Pour plus d'informations, consultez le site www.taize.fr ou l'agenda sur www.evechedeliege.be.

LIÈGE Marche pour la Paix

Le samedi 1er janvier 2022, la communauté Sant'Egidio organise sa traditionnelle Marche pour la Paix à Liège, à l'occasion de la Journée mondiale de la Paix. Cette année, elle aura pour thème "Éducation, travail, dialogue entre les générations: des outils pour construire une paix durable". Départ à 16h derrière l'Hôtel de Ville pour se rendre Place Saint-Paul où auront lieu quelques prises de paroles, dont celle de l'évêque de Liège et de représentants d'autres religions.

Plus d'informations sur le site www.santegidio.be.